



OPINIÓN

¿PODRÁ HACER ALGO LA OPOSICIÓN PARA FRENAR LA REFORMA AL PODER JUDICIAL?

Por Armando Reyes Viguera*

Los ejemplos de las frases pegadoras que se difunden en redes sociales, de los hashtags, de repetir consignas que sacan de algún artículo o columna, los que se dicen oposición tienen pocos recursos para enfrentar eficazmente la aprobación de una reforma al Poder Judicial que acusan acabará con su independencia y afectará al Estado de derecho en el país.

Y es que se ha visto más empeño y creatividad en los propios trabajadores de dicho poder, que convocaron a un paro que está creciendo, además de los desplegados de facultades de derecho, organismos académicos y de abogados, algunos empresariales y organizaciones de la sociedad

civil, además de lo declarado por los embajadores de Estados Unidos y Canadá.

En el Congreso, los votos de los diputados y senadores de los partidos de oposición no son suficientes para echar atrás dicha reforma,

además de que estarán a prueba algunos de sus integrantes para que no se cambien de bando y refuercen la bancada oficialista para que tenga una mayoría calificada en ambas cámaras.

Pero es curioso que la iniciativa ante una reforma que podría afectar Estado de derecho, independencia de los juzgadores y otros temas que preocupan venga de los propios trabajadores del Poder Judicial y de algunas organizaciones ciudadanas y no de partidos como el PRI o el PAN.

Es claro que las marchas, movilizaciones y plantones son parte de los recursos que tienen a

La oposición a la Reforma al Poder Judicial se está dando más por los propios trabajadores de dicho poder y otras organizaciones, que por los partidos contrarios al oficial.

su disposición los partidos políticos para hacerse oír, sólo hay que recordar el plantón en Reforma por el resultado de las elecciones de 2006 o la toma de pozos petroleros por los comicios para definir gobernador en Tabasco en la parte final del siglo XX, acciones que si bien no revirtieron el motivo de las protestas si provocaron que la atención nacional se volteará hacia los manifestantes.

Pero hoy los partidos de oposición lucen lejanos de este tipo de causas y no se ve su músculo en apoyo a los trabajadores y estudiantes que han salido a las calles para protestar por la reforma, tampoco a sus militantes que tienen espacio en medios -con algunas excepciones- apoyar las protestas o indicar los efectos que esta iniciativa tendría en la vida nacional.

Del PRD ni hablamos porque está metido en el problema de haber perdido su registro y

sus militantes están ante la duda de si siguen esperando o ya se cambian de partido. De Movimiento Ciudadano se ha visto un poco más de presencia en el debate legislativo con algunos de sus diputados, pero no se ve en las calles su presencia ni a sus líderes en alguna acción.

Este episodio de nuestra historia, al final de un sexenio que se ha caracterizado por sus conflictos y cerrazón de parte del presidente, también exhibe a nuestros partidos y en lo que han derivado, mostrando la razón por la que han tenido el rechazo de amplios sectores de la ciudadanía.

Claro que verlos en las calles causaría rechazo y mentadas, pero sería mejor verlos ahí junto a los trabajadores del Poder Judicial y no peleando por su reelección o por dejar a alguien de su grupo a cargo del partido.

*X (Twitter) y Threads @AReyesViguera



Foto: Comunicación social SCJN